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川 田 喜 義   
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生涯学習課長事務取扱 
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教育部次長 

中央図書館長事務取扱 
中 川  仁   
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学校教育課長 松 井  保   

保健体育課長 森  修 二   

文化財課長 藤 井 雄 三   

美術館美術課長 吉 田 往 嗣   

総務課長補佐 南  岳 志   
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会議録署名委員            児玉  令江子 
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【特記事項】 傍聴人なし   
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議 事 日 程      （１２月定例会） 

日程第１ １１月定例会会議録承認について  

日程第２ 議案第60号 高松市文化財の指定について  

日程第３ 報告事項   

 １ 高松市立美術館の今後の運営方針（案）について  

 ２ 平成２０年第５回高松市議会定例会について  

 ３ 新設統合第二小学校（仮称）の校名の検討状況について  

 ４ 平成２１年度高松市立幼稚園教員採用試験の結果について  

 ５ 学校給食食材における虫ピンの混入について  

 ６ ２００９年高松市成人式について  

 ７ 屋嶋城跡調査整備検討委員会委員の委嘱について  

 ８ 事務事業の点検・評価について  

日程第４ その他 
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【平成２０年１２月２５日（木） 議 事 内 容】 

 

午後２時３分 開会               

委員長が，会議録の署名委員に児玉委員を指名。 

 

日程第１ １１月定例会会議録承認について 

 

委員長が，１１月定例会会議録承認について各委員に諮り，原案のとおり可決。 

      

      

日程第２ 議案第６０号 

   議案第６０号 「高松市文化財の指定について」 

 

文化財課長から，「横岡山古墳」「由佐家文書」を高松市文化財に指定することにつ

いて説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委 員  文化財に指定したものを，学校授業の見学などに活用していますか。 

○ 文化財課長  文化財指定物件については，基本的に所有者が管理しており，事前に承

諾を得たうえで見学をしております。また，史跡については，説明板を設置するな

どして見学に活用できるよう配慮しています。 

 

委員長が，各委員に諮り，原案のとおり可決。 

 

 

日程第３ 報告事項 

   報告事項１ 「高松市立美術館の今後の運営方針（案）について」 

 

報告事項１の説明に先立ち，美術館美術課長から，高松市美術館および高松市塩江美術

館喫茶室の使用料の算定誤りと使用料の返還について説明。 
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美術館美術課長から，美術館のあり方検討委員会の提言を踏まえた「高松市立美術館の

今後の運営方針(案)」について説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委 員  開館当時には３，０００人を超えていた友の会の会員が，現在約３００人に

減尐した理由は何ですか。 

○ 美術課長  大きな理由として２つございます。まず，会員は年会費３，０００円で特

別展が１回無料になるという特典がありますが，この特別展の開催回数が，開館当

初に比べて年間１，２回減っております。もう１つは，当初の会員の中心は４０歳

から５０歳代の方でしたが，この世代の方が高齢になり，６５歳以上は観覧料が無

料という制度がありますので，そのため多くの方が脱会されたということです。た

だし，ここ数年の会員数は３００人程度で推移しております。 

○ 委員長  観覧者の年齢分布および市内外・県外の割合の状況と，平成２５年度の年間

利用者数の目標値実現に向けての取組みについて説明してください。 

○ 美術課長  展覧会ごとに観覧者アンケートを行っており，５歳区切りの年齢，性別の

記載欄があります。特に観覧の多い年齢層は３０歳後半から６０歳です。アンケー

ト結果によると，市内，市外，県外ともほぼ３０％ずつになっております。これは，

市内外の方は近場であるため，毎回アンケートに記入するということが尐なく，逆

に県外の方は，来館された際には多くの方が記入している結果であると推測してお

ります。 

次に，年間利用者の平成２５年度の目標値を達成するためには，まず全体的に子

どもの入館者数が尐ないことから，美術館学習の参加校を順次増やしていく予定に

しております。今年度は，サンクリスタル学習に参加する学校３２校のうち，８校

が美術館学習に参加しております。他には，昨年度から特別展の開展式に近隣の小

学校の児童を招き，観覧者の確保に努めております。また，特別展開催中には，丸

亀町一番街の三町ドームでチラシを配布する取り組みを進めております。このよう

なことから観覧者の増加につなげていきたいと思います。 

○ 委 員  配布するチラシには友の会の案内も記載していますか。 

○ 美術課長  特別展の案内ですので記載はありません。友の会については，現会員への

更新案内や過去３年間に会員であった方へ入会案内をしております。また，法人会
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員として経済同友会や商工会議所の会合に出向いて，会員拡大の協力を依頼してお

ります。 

○ 委 員  一般の新規会員獲得に向けての取り組みについてはどうですか。 

○ 美術課長  ホームページと広報紙への掲載でお知らせしております。 

○ 委 員  使用料の算定誤りについては，算出根拠の延べ床面積が尐なかったのですか。 

○ 美術課長  美術館の延べ床面積約９，９００㎡，地下２階の駐車場部分約５，９００

㎡，全体が約１５，８００㎡であり，使用料算定の際に，課税標準額を延べ床面積

で除算すべきところを，誤って駐車場部分を除いた面積で算出しておりました。ま

た，平成１８年以降について，平成１７年度の課税標準額をそのまま入力していた

という算出誤りもございました。 

○ 委員長  行政に対する市民の不信を招くこのような事態に対して，今後の方策はいか

がですか。 

○ 美術課長  今後は，事務処理に関して入念なチェックを行うため，チェックマニュア

ルを作成し，管理体制を強化しました。また職員に対しては，公有財産の使用に関

する研修を行い，適正な事務処理の徹底に取り組みます。 

 

 

 

   報告事項２ 「平成２０年第５回高松市議会定例会について」 

 

教育部長から，平成２０年第５回高松市議会定例会について説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委 員  学校給食に地産地消を浸透させるには，生産者等に理解を得ないとできない

ことです。 

○ 教育部長  生産者，流通業者，教育委員会，学校給食会を交えた検討組織が，今年度

に発足し，生産者や流通業者の適正な利潤を確保する中で，なおかつ学校給食に求

められる低廉さを実現できるよう協力要請をしております。 

○ 委 員  新設統合第二小学校（仮称）の高松型サポート協議会（仮称）にはどのよう

な権限がありますか。 
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○ 学校教育課長  学校サポート組織としてはＰＴＡがありますが，ＰＴＡ組織には保護

者以外の地域の方々が入っておりません。今回の高松型サポート協議会（仮称）と

いうのは，ＰＴＡの枠を超えて，広く地域の方々が学校サポートに参加していただ

くことを念頭に置き，学校評議員に類する権限を持ったものとして，学校運営にも

意見をいただく位置づけに向けて検討しているところです。 

○ 委 員  コミュニティスクールのように運営に関わるところまではしないということ

でしょうか。 

○ 学校教育課長  香川県内では，町立の小学校で，学校運営協議会を設置してコミュニ

ティスクールを実施運営しているところがありますが，高松市では，現在のところ

コミュニティスクールを指定し，実施するということは考えておりません。 

○ 委 員  情報モラル教育について，教材を導入して指導しているとのことですが，教

育の対象となる学年，内容，時間数を説明してください。 

○ 学校教育課長  小学校入学時から，学級活動やその他の集会の時間を利用し，情報モ

ラル教育について指導を行っております。また，学年に応じて内容も変えており，

高学年になりますと，県教委からパンフレットや副読本の配布がありますので，そ

れらも活用しております。 

○ 委 員  中学校も同様ですか。 

○ 学校教育課長  はい。 

○ 委 員  学校での暴力行為について，幼稚園と小中学校の教員に，問題行動に対する

研修会を実施したとありますが，この研修会について説明してください。 

○ 学校教育課長  小中学校の生徒指導主事を対象にした研修会を，毎年定期的に開いて

おります。また，初任者研修や５年・１０年等の経年研修の中でも生徒指導に関わ

りのある内容を盛り込んでおります。 

○ 委 員  スクールソーシャルワーカーの配置状況や予算について説明してください。 

○ 学校教育課長  平成２０年度の下半期より，国からの委託事業として，市内の２中学

校を拠点に２名のスクールソーシャルワーカーを配置しており，主に校区内の小中

学校や依頼のあった他の中学校にも出向いて活動しております。また，予算につい

ては平成２０年度から２年間は国からの委託金がある予定でしたが，この１２月に，

平成２１年度については，国からは補助金として３分の１を交付し，残りは地方で

負担するという文科省からの通知がありました。香川県からの補助があるようなら
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ば事業を継続できますが，市の負担割合が出てくるようになると予算措置も難しく，

事業縮小も検討せざるを得ない状況になると思われます。 

○ 教育部長  先日示された国の新年度予算案を見ますと，国からの委託事業が補助事業

に切り替わっていたり，新しい内容が急に盛り込まれていたことから，高松市でも，

予算内容の再調整をしている状態です。 

 

 

 

   報告事項３ 「新設統合第二小学校（仮称）の校名の検討状況について」 

 

新設統合校整備室長から，新設統合第二小学校（仮称）の校名について，新しい学校づ

くり協議会での検討状況を報告。 

 

＜質疑＞ 

○ 委員長  ここに挙げられている３点の校名候補から最終的に選ばれるということです

ね。 

○ 新設統合校整備室長  はい。 

 

 

 

   報告事項４ 「平成２１年度高松市立幼稚園教員採用試験の結果について」 

 

学校教育課長から，平成２１年度高松市立幼稚園教員採用試験の第一次試験および第二

次試験の受験者数および合格者数について報告。 

 

＜質疑＞ 

○ 委 員  最終合格者は全て女性ですが，二次選考者の中に男性はいましたか。 

○ 学校教育課長  はい。 

○ 委 員  高松市の幼稚園で男性教員はどのくらいいますか。また，採用に当たって男

性を積極的に採用する方針はありますか。 
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○ 学校教育課長  現在の幼稚園の男性教員は６人程度です。今後としては特にそのよう

な方針はありませんが，年々男性の受験者が増えてきている現状ではあります。 

 

 

 

   報告事項５ 「学校給食食材における虫ピンの混入について」 

 

保健体育課長から，学校給食食材である冷凍ブロッコリーに虫ピンが混入していたこと

の概要について報告。 

 

＜質疑＞ 

○ 委員長  虫ピン混入の経緯の詳細はどうなっていますか。 

○ 保健体育課長  現在，警察が調査中で，結果はまだ出ておりません。 

○ 委 員  給食調理のどの段階で虫ピンの混入を発見したのですか。 

○ 保健体育課長  シンクに水を張ってブロッコリーを解凍作業していたところ，虫ピン

を給食調理員が発見しました。 

○ 委員長  今後の対策についてはどうでしょうか。 

○ 保健体育課長  ６月の賞味期限切れのソフトチーズ混入事故の後，調理場において

様々な研修を実施し，検品の徹底を図った効果として，今回，事故を未然に防げる

結果に繋がったと思います。今後さらに現場での検査を徹底し，事故を未然に防ぐ

よう努めてまいります。 

 

 

 

   報告事項６ 「２００９年高松市成人式について」 

 

生涯学習課長から，２００９年高松市成人式の概要について説明。 

 

＜質疑＞ 

（発言する者なし） 
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   報告事項７ 「屋嶋城跡調査整備検討委員会委員の委嘱について」 

 

文化財課長から，委員の任期満了に伴い，後任の委員を委嘱したことについて報告。 

 

＜質疑＞ 

（発言する者なし） 

 

 

委員長が，報告事項８について，地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第６

項の規定により，会議は公開しないことを各委員に諮り，非公開とすることに決する。 

 

 

    報告事項８ 「事務事業の点検・評価について」 

 

＜非公開審議，内容不記載＞ 

 

日程第４  その他 

 

児玉委員から，三鷹市および所沢市への行政視察について報告。 

 

午後４時３２分 閉会 

 

 

議決事項 

「高松市文化財の指定について」 

 

持ち回り審議による議決事項 

「高松市立幼稚園規則の一部改正について」 


